

Director: Adolfo Febles Mora

Santa Cruz de Tenerife, Jueves 13 de Septiembre de 1928

Precio de suscripción, 2 pesetas mensuales. Admitense esquelas hasta las cuatro de la mañana.

### Aspectos europeos

## Idea de un canal de Norte a Sur

Nos escriben de Estrasburgo:

"El gran drama europeo se acerca con toda probabilidad, a lo menos según las apariencias, a su término más o menos completo. El resultado de las elecciones en Francia y en Alemania, que han manifestado en ambos países voluntad de pacífica transacción de todas las cuestiones pendientes y que, especialmente en Alemania, han puesto fuera de duda el espíritu de conciliación, permite esperar que las negociaciones que empezaron en breve respecto a la evacuación definitiva de Rhenania, todavía ilegalmente ocupada, obtendrán éxito completo, casi querriamos decir: éxito europeo. La mirada de los políticos y economistas previsores aguarda ya el porvenir para tomar en cuenta la nueva situación. La consecuencia de sus reflexiones no puede ser otra que la convicción de la necesidad imprescindible de una cooperación vecinal amistosa en beneficio de los intereses de ambos pueblos.

Esta cooperación sólo puede manifestarse a base de consideraciones económicas. Y ella promete entonces convertirse en valioso factor de la prosperidad de la humanidad entera. La construcción de un canal navegable que fuera línea directa de comunicación entre el mar del Norte, donde se hallan los puertos de Europa, que son sus puertas de salida hacia el Océano Atlántico, y el Mediterráneo, en cuyas históricas costas se hallan los más antiguos Estados civilizados de tres continentes; el enlace con el gran sistema fluvial del Danubio, que, por otra parte, sirve para la exportación de cereales y, ante todo, de petróleo, de importantes puertos europeos del mar Negro, situados en las inmediaciones del tráfico mundial; estos planes llevarían a cabo un acercamiento de los sectores económicos de Europa, Asia, y de las dos Américas con beneficios incalculables para todos los países. El Rhin, el río alemán que, desfilándose en profundo cauce, viene a ser una gigantesca vía de comunicación desde los Alpes hasta el mar del Norte, inmensa cuenca portuaria del tráfico mundial del centro de Europa, alimentada su corriente por numerosos afluentes, originarios en su mayoría de los centros económicos de Alemania, está ya unido con canales en explotación y lo estará con otros ya proyectados (el canal Rhin-Danubio, el canal Rhin-Ems con enlace hacia el centro y el Este de Alemania y sus ríos por medio del canal Central) con el Sudeste y con el extremo Este de Europa hasta el Báltico. Ahora resulta necesaria—también para la realización de una comunicación directa desde el mar Negro hasta los países mediterráneos—su inmediata continuación hacia el Sudoeste.

hacia la costa francesa del Mediterráneo. Es de capital importancia y elemento decisivo de este pensamiento la proximidad directa de las cuencas del Rhin y del Ródano, cuenta ésta que originaría de Alsacia se prolonga por el Franco-Condado y más allá hacia el Sur hasta el golfo de León.

Ha de ser, pues, elemento de una prudente política económica que una y conjuntamente a los dos países fomenten, mediante entérgica cooperación de Alemania y Francia, la idea ya existente en Francia de crear una comunicación directa de Norte a Sur y de Este a Sur, estableciendo así tráfico de consecuencias trascendentales y de repercusión universal. Es evidente que los cuencas del Rhin y del Ródano no obtendrán verdadera importancia europea mientras no estén abiertas al tráfico internacional libre, como lo exigen sus condiciones topográficas.

Es opinión generalmente admitida y no sujeta a controversia que la economía sólo puede desarrollarse en desenvolvimiento pacífico, pero no bajo la protección o la amenaza de las bayonetas. La solución ideal de todos estos complejos problemas sería una libertad completa, esto es, la desmilitarización total y absoluta y con ello la supresión de todo peligro para la vía económica mencionada. En virtud del tratado de Versalles, el Rhin se ha internacionalizado en toda su extensión. La neutralidad de las fuentes y de la desembocadura deriva de la de los Estados respectivos: Suiza y Holanda. Por parte de Alemania queda excluida toda amenaza militar, ya que Alemania ha retirado las guarniciones de las orillas del río y ha creado una zona neutral de 50 kilómetros de ancho. Sería deseable—y todos los espíritus clarividentes agradecerían a Francia el cumplimiento de ese deseo—que Francia sacara las consecuencias de la situación y no sólo evacuara a Rhenania sino, además, retirara de las comarcas francesas lindantes con el Rhin sus tropas, trasladándolas al interior y creando también una zona neutral. De este modo quedaría garantizada la libertad de desenvolvimiento del tráfico y de la comunicación y al mismo tiempo se fomentaría en alto grado la conciliación de ambos pueblos. Un procedimiento análogo se ha seguido en la América del Norte, en la cual los Estados Unidos y el Canadá han establecido una zona neutral de 45 kilómetros a lo largo de su frontera para evitar cualquier posible posamiento. Y lo que se ha demostrado ser provechoso en América ¿por qué no podría adaptarse a las circunstancias europeas y resultar beneficioso en nuestro continente?

### De la Villa y Puerto de Garachico

## Punto y concluyo

Tras varios días de silencio se ha descolgado la Alcaldía con una "nota final", en la que se me deja mal parado con pocas palabras.

En la citada nota se me llama gratuitamente incorrecto y otras "lindzas".

Creo no merecer de la Alcaldía semejantes calificaciones y estimo que ese no es el camino a seguir, para en buena lid esclarecer ningún asunto, ni el procedimiento el más adecuado para terminar una discusión sobre asuntos que afectan a esta localidad. Una discusión completamente ajena a nuestras propias personas particulares, sostenida entre alcalde (cargo) y cronista.

Es cómodo, cuando no se tiene que argumentar ni que contestar, decir que "la respuesta no puede ser otra que el silencio", y luego agregar unas frases injuriosas.

¿En qué ha consistido mi incorrección? Por lo visto—a juicio de la Alcaldía—en decir la verdad contraslandola con hechos.

Repito que creo no merecer, por ningún motivo, las manifestaciones que respeto a mí hace la Alcaldía, y lamento con toda el alma que se me haya supuesto una intención tan distinta a la que siempre he llevado, que no es otra que laborar con mi desmayada pluma por el progreso de este pueblo, siempre desventurado. No he llevado nunca otras intenciones que las apuntadas, ni mi ánimo ha sido ofender en lo más mínimo directamente a persona alguna. Si en mis últimos artículos he vertido, inadvertidamente, alguna palabra o frase, que alguien considere injuriosa, caballerosamente la retiro, y sirvan las presentes líneas de pública explicación.

Me interesa hacer constar: que una cosa es don Juan D. Jiménez, persona muy respetable, que sabe que personalmente le he tenido una viva estimación, y otra es el alcalde. Entendiéndose bien y no se siga diciendo "el rábano por las hojas". Y que una cosa es mi persona particular, y otra es el cronista local "Tadeo", cuya modesta pólola estuvo siempre al

servicio puro y exclusivo de los intereses de Garachico. Entiéndase bien: Sépase que yo, como persona particular y también como cronista, tengo suficiente y palmariamente demostrado que la corrección es atributo de todos mis actos, y que, por tanto, la calificación que públicamente se me ha hecho no es oportuna ni la merezco.

Soy el primero en lamentar el hecho de que con esta inútil polémica—que yo no provoqué—hemos dado, ante los demás pueblos linereños, la sensación de que en Garachico estamos desunidos y que en él hay luchas intestinas, cuando precisamente es todo lo contrario, puesto que sus habitantes todos estamos fraternalmente unidos con el más filial nexo, resultante del cual es la paz y tranquilidad ciudadana reinante.

En vista de todo lo cual renuncio, por ahora, a seguir tratando cuestiones locales, y sirva esta manifestación de fundamento de mi actitud para los amigos que reiteradamente me instaron a que escribiera.

TADEO.

Garachico (Tenerife), Sphre. 1928.

### Para las amas de casa

## Una receta de cocina

### Albondiguillas de abadejo

Se cuece el abadejo con agua y sal. Se pone a escurrir, se le quitan las espinas, se pica, se le echan los huesos correspondientes en crudo, pan rallado, todas especies, perejil, verbaucena, y un poco de queso rallado, se amasa todo junto, se hacen las albondiguillas y se van friendo en aceite; se tiene prevenida agua hirviendo, se van echando en ella a cocer, y se les añade aceite con ajos fritos; se hace además una salsa de avellanas con un poco de pan remojado en agua y vinagre, se desfile con el mismo caldo de las albondiguillas, se echan en ellas, y se les hace dar un par de hervores.

### Perjuicios a la provincia

## La interrupción del cable con las islas de Gomera y Hierro

Desde hace unos días esas islas se hallan sin comunicación telegráfica con Tenerife por rotura del cable entre Gomera y Tenerife.

Nuevamente están sufriendo esas islas los perjuicios, no solo los que cause esta interrupción, sino los que nacen de una negligencia de los Centros encargados de hacer conocer a los Poderes públicos las conveniencias del país.

Quando se tendió el cable de Tenerife a Gomera y Hierro, se incurrió en una lamentable omisión, al dejar de extenderlo hasta la isla de la Palma, con lo que se hubiera cerrado el circuito de cables que unen a las tres referidas islas de Gomera, Hierro y Palma con Tenerife.

Por la falta de este pequeño cable, que uniera a la isla del Hierro con la Palma, resultan estos frecuentes aislamientos de estas islas con Tenerife, ocasionando graves perjuicios a los intereses generales de esta provincia.

Y para que esto no suceda, terminando de una vez y para siempre con el lamentable estado de cosas que tan graves perjuicios acarrea, llamamos la atención de las Corporaciones oficiales de estas islas y de los Centros llamados a evitarlas, para que hagan llegar al Gobierno de la Nación la imperiosa necesidad de que se tienda ese cable entre la isla del Hierro y la de la Palma, cosa fácil de lograr, a nuestro juicio, si tenemos en cuenta que el Gobierno que hoy tiene en sus manos los altos destinos de la Nación se preocupa grandemente en atender todos aquellos servicios que redunden en interés general, como sucede en el presente caso.

## UNION PATRIOTICA

Quando vayan a Madrid, no dejen de adquirir **SOMBREROS BORSALINO** en Casa González Rivas. Preciados, 23 y 25. Esta casa tiene las mejores marcas del país y Extranjero.

En próximos días.

## Unos novios con setenta años de relaciones

En Pedagoggi han celebrado matrimonio dos octogenarios, Pascual Sgalambro y Mariana Maranzano respectivamente célibe y nubil. Las bodas han sido festejadas con intervención de buena parte de la población local.

Los actuales cónyuges han pasado sesenta años en perpetuo idilio, porque sus familias eran hostiles a su unión y habían impedido el matrimonio en repetidas ocasiones. Sgalambro abandonó su país y huyó de la casa paterna rehusando obstinadamente todas las proposiciones de matrimonio que se le hicieron. Años más tarde regresó y se encontró con su antigua novia que aún le amaba entrañablemente.

Un día le propuso el casamiento, al pelar la pava con ella, y la octogenaria, viendo que habían muerto ya los padres de ambos, aceptó la proposición, que al fin los ponía en trance de realizar el viejo sueño.

### POESIAS ESCOGIDAS

## HOMENAJE

A vosotras, princesas de un país sin leyendas, van mis versos ingenuos.

¡Ay, quien fuera poeta!

A vosotras, princesas de esta linda Comarca, van mis rimas ingenuas.

¡Quien pudiera coger todo un mundo de estrellas para hacer un camino de oro sobre la ancha faz de la Tierra!

O coger a la luna de plata y hacer un palacio con ella, donde el sol se mirara como en las aguas de una laguna quieta...

Todo para vosotras, si pudiera; pero en el trampoline de los tiempos hondos murieron las fábulas y los gestos de dioses, de aquellos poetas que con una frágil pluma de ave argüían palacios para sus princesas.

Vosotras lo sois, y aunque no de un país de leyenda, sí de nuestra tierra, celosión magnífica de todos los mundos, la perla más rica de todas las perlas.

A vosotras, princesas van mis rimas ingenuas, como "albas palomas dichosas, como un mundo infinito de estrellas, mientras yo seguiré mi camino, diciendo: ¡Ay, quien fuera poeta!

¡Ay, quien fuera poeta!

### Notas de información

## De la España taurina

### Nuestra fiesta nacional en el Extranjero

Con el título de "Una alternativa en Lisboa" leemos lo que sigue—previamente traducido—en el diario "Novidades", de la capital de Portugal:

"Como complemento de la tourada nocturna últimamente organizada para la presentación de artistas portugueses que aún en el año actual no habían actuado en Campo Pequeno, se celebrará el próximo domingo una corrida, promovida por un grupo de aficionados, con el mismo fin.

Serán lidiados en esta corrida diez capulientos toros, todos puros, de Juan de Asuncao Combra, afamado ganadero de Azinhaga.

Entre los artistas que el domingo hacen su reaparición figura el clásico matador Juan Branco Nuncio, uno de los más nobles caballeros en la historia de la tauromaquia; Juan Nuncio alternará con dos de sus más apreciados colegas.

A pie loarán lidiadores que formarán espléndido conjunto artístico, entre ellos uno a quien será dada una merecidísima alternativa: el novel torero Carlos Moreira, banderillero de pronta decisión, buenas facultades y perfecta intuición del arte. La alternativa va a ser un sensacional espectáculo."

### A VISO A LAS SEÑORAS

La Consetería Prat ha quedado trasladada a la calle Pérez Galdós número 2, inaugurand un nuevo local con los modelos más elegantes de corsés, fajas, portaliños y sostenes que acaba de recibir de París y Londres.

## Las mejores pruebas son invariablemente en papel

# "Velox"

El aficionado entusiasta no aceptará pruebas que sean meramente pasaderas. Tales pruebas las puede producir en cualquier papel con la mayoría de negativas. Pero las mejores pruebas las obtendrá únicamente con el "Velox." Algunas negativas que a primera vista se consideran como defectuosas, dan admirables resultados en el papel "Velox."

El "Velox" se hace exclusivamente para los aficionados a la fotografía. Se hace de cuatro grados de contraste y cuatro tipos de superficie. Siempre hay un tipo de papel "Velox" adecuado para cada negativa.

Pedir a vuestro proveedor pruebas "Velox" y asegúrense que lleven el nombre "Velox" impreso ligeramente en el reverso.

Kodak Limited, Kingsway, Londres, W.C.2, Inglaterra.

### Actos religiosos y profanos

## Las populares fiestas del Santísimo Cristo de La Laguna

### El día principal de los festejos

Mañana, día 14 del actual mes, es el día principal de los festejos que anualmente se celebran en la vecina ciudad en honor del Santísimo Cristo de La Laguna.

Para dicho día, en el programa de festejos figuran los siguientes actos:

A las diez de la mañana, solemne función religiosa en honor del Santísimo Cristo en la Santa Iglesia Catedral, con sermón a cargo del M. J. Deán don Enrique González Medina. Asistirá a este acto, por delegación de S. M. el Rey don Alfonso XIII, Escalvo Mayor perpetuo de la Pontificia, Real y Venerable Esclavitud, el Excmo. señor duque de Peñaranda, a quien rendirá honores fuerzas de la guarnición. La misa será cantada por el orfeón La Paz.

Terminados los anteriores cultos tendrá lugar la procesión del Santísimo Cristo a su Santuario, con asistencia de autoridades.

A las cuatro de la tarde, gran Cer-

tamen de bandas y orfeones en el campo del Real Hesperides.

A las siete y media de la tarde, procesión del Santísimo Cristo por las calles de costumbre, y al descansar el Señor en la plaza de la Concepción tendrán lugar las fiestas de la torre, así como al llegar a la plaza de San Francisco, la sensacional EX-TRADA, y sorprendentes fuegos del riesgo. (Atendiendo a que este número de las fiestas es el de mayor atracción, la Junta de Gobierno ha cuidado de que los fuegos que en él se quemen sobrepasen en gran cantidad y mayor efecto al de los anteriores años.)

A las diez de la noche, gran verbenas en la plaza de San Francisco, amenizada por varias bandas de música y durante la cual serán quemados originalísimos fuegos de artificio y se elevarán multitud de globos, algunos con adornos de fuegos artificiales.

A las doce de la noche, concurso de cohetes.

### POR NUESTROS PUEBLOS

## De la vida canaria

### OROTAVA

#### Ayudando una iniciativa

Nuestro distinguido amigo don Francisco Miranda acaba de echar a los aires una iniciativa—como todas las suyas—franca, palpante, llena de emociones y fervores; una iniciativa que se impone por su valor virtual y que incita a la actividad, a la ayuda, al apoyo desinteresado y ferviente, en cuanto que a través del empuje se trasluce el efecto lleno de bondades y utilidades.

Ha propuesto el señor Miranda que para las venideras fiestas de la Orotava—la fecha en que las flores hablan de un pueblo—, se haga un número nuevo completamente original, que ha titulado Fiesta del Arroyo, y que sería el más acabado homenaje a la madre canaria.

Como vemos, la forma es hermosa y el fondo es amplio, lleno de espiritualidad y amor.

Confiamos que esta iniciativa no se pierda, como acostumbra a perderse todas; y confiamos, porque hasta el seno del Excmo. Ayuntamiento ha llegado una moción del joven concejal don Jorge Linares, quien ha sabido comunicar a aquella Corporación la importancia del acto.

Y aquí estamos nosotros a ofrecer nuestro humilde apoyo al señor Miranda; dispuestos, además, a secundar su iniciativa, trabajar, para que al conjuero de todos fructifique, a ver si en la Orotava surge algo más que no sean flores, sino también clarinaos que digan de las ansias culturales del pueblo que los hizo sonar.

### De Cine

Anoche, miércoles, se proyectó la película de gran interés histórico titulada "La Pimpinela escarlata", en la que toman parte afamados artistas, que, junto al argumento, lleno

de intrigas, realizan una labor insuperable.

En uno de los días de esta semana se proyectará la prodigiosa película "Quo Vadis?".

El anuncio de semejante acontecimiento ha despertado verdadera expectación, tanto por la fama que precede a la cinta, en orden de técnica, como por los intérpretes, a cuya cabeza figura Emil Jennings.—El Corresponsal.

### ICOD

#### De un homenaje

Como anunciamos últimamente, el domingo pasado celebráronse en esta ciudad los actos de homenaje en honor del jefe del Gobierno, excelentísimo señor don Miguel Primo de Rivera, y los cuales resultaron lucidísimos y de gran afirmación patriótica.

En la parroquia de San Marcos se cantó primeramente, y una vez terminado la Misa mayor, un solemne "Te Deum", terminado el cual se organizó una gran manifestación en el parque de L. Cáceres, que después de recorrer varias calles de la población se dirigió al Ayuntamiento.

Figuraban en la misma el Ayuntamiento en pleno, el Comité de Unión Patriótica, y demás afiliados, autoridades locales, maestros nacionales, los Somatenes, Tropa de Exploradores y enorme concurrencia de público, marchando al frente de la manifestación la Banda municipal de esta ciudad, ejecutando selectas marchas.

En el patio del Ayuntamiento, que se hallaba completamente invadido de público y desde el estrado levantado al efecto pronunciaron patrióticos discursos el presidente del Comité local de Unión Patriótica, don Domingo M. de la Peña y Pleytas; el Arcipreste del Distrito y párroco de San



El coñac tres copas

González Byass, de Jerez

está reconocido como el mejor del mundo.-Agente, F. Guerrero.

Marcos, don José de Ossuna Balista; y el consejero del Cabildo Insular don Estanislao de Torres Barroso...

Nuestro clásico sport Luchas canarias

Con motivo de la fiesta del Santísimo Cristo de La Laguna, mañana, viernes, se celebrará en el campo del Real Hespérides...

EN EL TEATRO LEAL La brillante fiesta literaria de anoche

Aspecto del teatro Un verdadero éxito constituyó el solemne acto literario, celebrada anoche en el teatro Leal...

Aspecto del teatro (cont.) A la hora anunciada comenzó el acto, que presidió un bello y distinguido grupo de señoras...

Palabras del presidente del Ateneo A continuación el digno presidente del Ateneo de La Laguna, nuestro distinguido amigo don Pedro Pinto de la Rosa...

Los poetas Terminadas las palabras iniciales del señor Pinto de la Rosa, los notables poetas tinerfeños don Manuel Verdugo...

Vida judicial Sumarios El Juzgado de Valverde instruye sumario por falta y sustracción de leñas...

Sumarios (cont.) El Juzgado de Los Llanos da cuenta de instruir los siguientes sumarios: Por haberse encontrado muerto...

Sentencias Se han dictado las siguientes sentencias por la Sección de lo Criminal: Condenando a Rogelio Rodríguez...

Subasta El día 30 de Septiembre, a las diez de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Ruiz de Padrón número 17...

Subasta (cont.) El día 30 de Septiembre, a las diez de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Ruiz de Padrón número 17...

Actualidades Vapor francés para la Habana Según telegrama recibido por los señores Hardisson Hermanos...

Sobres para tarjetas, cartas, volantes, oficios, comerciales, americanos, para muestras, valores declarados, partes de boda...

INFORMACION DEL DIA La estancia del ilustre Sr. Ossorio y Gallardo en Tenerife

En la isla de la Palma El lunes último, día 10 del actual mes, por la mañana, en el vapor correo interinsular 'La Palma'...

Los poetas (cont.) Terminadas las palabras iniciales del señor Pinto de la Rosa, los notables poetas tinerfeños don Manuel Verdugo...

Despacho: todos los días hábiles. Por la mañana, de 9 a 12; por la tarde, de 3 a 7.

Notas tristes Fallecidos en la isla

El martes último, por la noche, dejó de existir en la vecina ciudad de La Laguna el pequeño niño José María Juncos...

La plaza de director Según nos dicen, en los próximos presupuestos que está confeccionando el Municipio se tiene el propósito de consignar un sueldo mensual de 250 pesetas mensuales...

Registro civil Durante el último trimestre se han inscrito: Defunciones, 44; nacimientos, 86; matrimonios, 31. -El Corresponsal.

Con fines benéficos La Cantina de la Acción Católica de la Mujer Organizada por la Acción Católica de la Mujer...

Organizada por la Acción Católica de la Mujer, y para fines altamente benéficos, durante los días principales de las fiestas en honor del Santísimo Cristo de La Laguna...

El consejo de un químico El conocido químico alemán doctor Alfred Stock aconseja a todas las personas que sufren dolores de cabeza...

Los empastes de las dentaduras y las enfermedades Todos los médicos que curan los envenenamientos producidos por el mercurio...

Ecos de sociedad Enfermos En la Clínica del doctor don Adalberto Rodríguez ha sido operada de apendicitis aguda la señorita Concepción Santana...



NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

# Información Nacional y Extranjera

(De la Agencia Prensa Asociada)

## Consejo de ministros

**Manifestaciones de los ministros**  
 Madrid, 12 545.—A las siete de la tarde de hoy, se reunieron los ministros en Consejo, presidiendo el marqués de Estella.  
 A preguntas que hicieron los periodistas al ministro de Marina acerca de la visita de S. M. el Rey a Suecia, contestó el contralmirante Gornejo, diciendo que suponía el Monarca viajara sin novedad a bordo del crucero "Príncipe Alfonso".  
 La reunión de los ministros terminó a las diez de la noche.  
 A la salida el ministro de Gracia y Justicia señor Ponte, dijo que mañana no se celebrará Consejo.

### Hablando con el marqués de Estella

También el marqués de Estella, terminado el Consejo, estuvo conversando con los periodistas.  
 Manifestó que el Consejo había sido de larga duración, tratándose de importantes asuntos.  
 Se ocupó el Consejo de la adhesión de España al pacto de Kellogg, declarando la guerra fuera de ley.  
 Trató igualmente en la reunión de la ratificación del Tratado comercial con Finlandia.  
 Se examinó el anteproyecto con las bases que han de regir en las carreras diplomática y consular.  
 Por último se ocupó el Consejo de un plan de maniobras navales, así como de los trigos y simientes por aproximarse la época de la siembra.

### Acuerdo

Se acordó también que mañana se reúnan el marqués de Estella, los ministros de Fomento y Trabajo y el director de Abastos, a quienes se autoriza para dictar disposiciones con respecto al asunto de los trigos.

### Referencia de lo tratado en la reunión

Se le ha facilitado a la Prensa una referencia de lo tratado en el Consejo celebrado hoy.  
 Dice la nota que fué aprobada una disposición de Instrucción Pública aplazando hasta el quince de Octubre próximo la fecha de comienzo del curso de bachillerato elemental.  
 También se aprobó una disposición del Ministerio de Hacienda, por la que se autorizan varias expropiaciones para instalaciones petrolíferas.  
 Con respecto al Ministerio de Fomento se aprobó un proyecto relacionado con la creación de cooperativas por el personal de ferrocarriles.  
 También se acordó se realice un plan de maniobras navales.  
 Se aprobó un Decreto de Marina fijando las fuerzas navales para el cupo de 1929.

## De Alemania

**Un pianista alemán manco**  
 Berlín.—Paul Wittgenstein, el pianista alemán con un solo brazo, ha sido contratado por la Orquesta Sinfónica Beethoven de Nueva York, que dirige el maestro Georges Zaslavsky.  
 Perdió su brazo derecho en la guerra; pero en vez de abandonar su carrera se dedicó a reformar su técnica.  
 La reforma de partituras para una sola mano requiere arreglos muy especiales en la música.  
 El repertorio de Wittgenstein se ha enriquecido con obras escritas expresamente para él, incluso dos de Richard Strauss, tituladas "Paragon" y "Panathonaenzing".  
 Esta última es un concierto que se estrenará en Europa por la Orquesta Filarmónica de Berlín y en los Estados Unidos por la Sinfónica Beethoven, con el señor Wittgenstein de solista.

## Interesantes manifestaciones del marqués de Estella

La propaganda política. Una nueva estructura

Madrid, 12 545.—De San Sebastián comunican que el marqués de Estella antes de hacer viaje a esta corte, hizo interesantes manifestaciones políticas.  
 Dijo que hasta el año 1930 no se permitirá hacer propaganda política, sino únicamente en la forma que se hace hasta ahora.  
 Agregó que tiene en preparación una nueva estructura de la política del país, la que se inspirará en una moderada libertad, que marque los deberes ciudadanos y los Poderes Públicos.

## De Inglaterra

Los accidentes ferroviarios en Inglaterra

London.—Según una estadística publicada por el ministerio de Transportes, durante el año 1927 hubo en la Gran Bretaña 435 personas muertas y 25.403 heridas a consecuencia de accidentes ferroviarios.  
 La proporción de muertos es de un viajero por 61.000.000 de personas transportadas por las compañías, incluyendo los abonados, y la de heridos es de un viajero por cada dos millones 300.000.

## Del Gobierno

Hijos adoptivos de Madrid

Madrid 12 1825.—El Ayuntamiento de esta corte ha acordado nombrar al marqués de Estella y al general Martínez Anido, hijos adoptivos de Madrid.  
 También se acordó pedir que el 13 de Septiembre sea declarado fiesta nacional.

Una reunión para tratar de los trigos

Hoy se reunieron el marqués de Estella y los señores conde de Guadalupe, Anón y Bahamonde, para tratar de la cuestión de los trigos.  
 No se ha dado referencia a la Prensa de lo tratado en dicha reunión.  
 En ella se pensaba tratar de la actuación de los Positos.

### Maniobras navales

Se anuncia que en breve se dictará una disposición detallando el plan de maniobras navales, que realizará la Escuadra en el Mediterráneo.  
 Dichas prácticas coincidirán con la estancia de S. M. el Rey en Barcelona.

### La conmemoración del 13 de Septiembre

Con motivo del quinto aniversario del 13 de Septiembre, el alcalde de Madrid ha dirigido una alocución al vecindario, para que acuda a la manifestación que se celebrará en dicha fecha.  
 También aconseja en la alocución que se atienda a los forasteros que lleguen a la corte.  
 El marqués de Estella, enterado de que los industriales tenían el propósito de levantarle un arco, les ha aconsejado que desistan de ello, dedicando el importe a los pobres.  
 Algunos trenes procedentes de la provincia de Toledo con forasteros para asistir a los actos de mañana, no han llegado, por estar detenidos a causa del temporal reinante.

**Esquelas mortuorias se hacen a la hora de encargadas. Se admiten pedidos durante el día o la noche llamando al teléfono 157, "Librería y Tipografía Católica", San Francisco 7.**

## De América

Nueva industria en Cuba

La Habana.—Una nueva e importante industria va a ser instalada en el país.  
 Se trata de una gran fábrica de tejidos de algodón con capital de dos millones de pesos, que ofrecerá trabajo a unos dos mil obreros, de los cuales el 70 por 100 serán mujeres.  
 La maquinaria y materias primas que utilizará la fábrica se encuentran ya en camino, y varios químicos están realizando estudios de las aguas cercanas a San Antonio de los Baños y Calabazar para escoger el lugar donde va a instalarse la referida fábrica.

### Las luchas políticas en Méjico

Nueva York.—Los mejicanos residentes en Tejas han publicado en español e inglés un folleto que ha circulado profusamente por los Estados Unidos y las Repúblicas de la América del Sur.  
 En dicho folleto se quejan sus autores de tropellos cometidos por las autoridades mejicanas después del asesinato del Presidente electo de la República, narrando la persecución que se ha iniciado allí contra los elementos adversos a la política del Gobierno, y singularmente contra los católicos.

### Las importaciones a España de productos brasileños

Río de Janeiro.—Según las últimas estadísticas publicadas, España importó del Brasil más de diez y nueve millones de pesetas en productos nacionales.  
 En dicha importación el café y el tabaco ocupan los primeros puestos, con valores de 3.540.000 pesetas, respectivamente.

## El viaje de S. M. el Rey a Suecia

Llega a Kiel

Madrid 12 1825.—De Kiel llegan despachos comunicando la llegada del crucero español "Príncipe Alfonso", conduciendo a su bordo a Su Majestad el Rey, con viaje por dirección a Suecia.  
 Agregan que el Monarca fué cumplimentado por las autoridades de Marina y el embajador de España en Alemania.

También dicen que don Alfonso desembarcó, visitando la población. Añaden que al Soberano español se le rindió honores.  
 Por la noche, el "Príncipe Alfonso", conduciendo al Rey, siguió viaje a Estokolmo.

### El programa de festejos

El Monarca llegará a la capital sueca el próximo viernes, almorzando en Palacio con el Rey Gustavo.  
 Por la tarde del mismo día habrá una recepción, recibiendo don Alfonso al Cuerpo Diplomático.  
 El día 15 visitará el Ayuntamiento. En la noche del mismo día el Monarca ofrecerá un banquete a la Familia Real de Suecia, que se servirá en la Embajada de España.  
 Después, S. M. el Rey marchará a Humberberg, para tomar parte en una cacería en su honor.

## DE HACIENDA

**Libramientos para hoy**  
 Hoy, jueves, serán puestos al cobro en esta Delegación de Hacienda, los siguientes libramientos:  
 Pesetas  
 D. María Rodríguez Pomar 497.34  
 Sr. tesorero-contador 42.502.62

## e Cataluña

La quinta etapa de la vuelta ciclista a Cataluña

Madrid 12 1825.—De Barcelona se reciben noticias dando cuenta de la vuelta ciclista a Cataluña.  
 Expresan que se verificó la quinta etapa de dichas pruebas, que comprendió de Píngordia a Figueras, haciendo el record el corredor Barrás.

## Las exportaciones de tabaco cubano

Datos estadísticos

La Habana.—Según el informe rendido por la Comisión nacional de propaganda y defensa del tabaco, en el primer semestre del corriente año Cuba exportó tabacos y productos derivados de esta industria por valor de 18.164.274 pesos, o sea 928 mil 246 pesos menos que en igual período del año anterior.  
 La rama vendida este año ha sido a precios más elevados que la del pasado, y las exportaciones de tabaco torcido y cigarrillos han tenido un alza considerable; pero la exportación de la primera ha sufrido una merma de 1.165.166 pesos en relación con 1927, siendo esta la causa de la baja en el valor total de la exportación.  
 Los principales mercados consumidores fueron:  
 De tabaco en rama: Los Estados Unidos, Argentina, Puerto Rico y España.  
 De rama despalillada: Los Estados Unidos, Chile, Argentina, Holanda.  
 De tabaco torcido: Inglaterra, España, los Estados Unidos y Francia.  
 De cigarrillos: Argentina, Islas Canarias, Panamá y Costa Rica.  
 De picadura: Islas Canarias, Inglaterra, Colombia y Francia.

## Varias noticias

Per intentar escalar una casa

Madrid 12 1825.—Dicen de Murcia que un individuo llamado Juan Rubio, quiso imitar la arriesgada empresa de escalar torres.  
 Agregan que tuvo la desgracia de caerse de una regular altura, cuando escataba la fachada de una casa, resultando herido grave.  
 El Congreso Eucarístico de Sidney  
 Según informan de Sidney, el delegado Pontificio en el Congreso Eucarístico, Cardenal Cerrofi, ha declarado que dicho Congreso ha sido imponente.  
 Agregan que dedicó gran des elogio por la tolerancia dispensada por las autoridades australianas.  
 Regresa a España el "Jesús del Gran Poder"

Se reciben noticias de Bassora expresando que el avión "Jesús del Gran Poder" ha emprendido viaje de regreso a España.  
 Viene tripulado el aparato por los capitanes Jiménez e Iglesias.

## Diversas noticias del Extranjero

Una organización en Ginebra para los "Sin patria"

Ginebra.—Se ha constituido una organización, cuyos fines son ayudar a las personas sin patria. Se titula "Sin Hogar", y es en realidad un comité internacional para la defensa de los intereses de las personas que carecen de nacionalidad.  
 La nueva institución afirma que, como resultado de los tratados de paz de Versalles, Trianon y Saint Germain hay millones de individuos sin patria reconocida. Se espera que la Liga de

### Suicidio original

Según noticias recibidas de Kovno (Lituania), en un teatro de variedades de dicha ciudad ha ocurrido un trágico suceso en el momento que un fakir indio tenía asombrado al público al introducirse por todas partes de su cuerpo largas agujas, sin derramar ni una sola gota de sangre.

### Trágico suceso en un teatro de Kovno

Según noticias recibidas de Kovno (Lituania), en un teatro de variedades de dicha ciudad ha ocurrido un trágico suceso en el momento que un fakir indio tenía asombrado al público al introducirse por todas partes de su cuerpo largas agujas, sin derramar ni una sola gota de sangre.  
 Cuando mayor era la atención de la concurrencia, un hombre bien vestido subió al escenario, y sin dar tiempo a que las autoridades del teatro intervinieran, dijo lo siguiente:  
 "Señoras y señores: Tengo el honor de presentarles a ustedes un espectáculo mucho más sorprendente que todos los trucos del fakir."  
 Y, así diciendo, se desabrochó la camisa y hundió en su pecho un cuchillo de cocina de grandes dimensiones. El público aplaudió lleno de entusiasmo, y esperó unos minutos. Pero lo hecho por el artista espoléico no era truco.  
 La Policía no ha podido identificar todavía el cadáver del más original de los suicidas.

### Encarne sus trabajos de imprenta, para que se convenga de la economía y rapidez, a la "Librería y Tipografía Católica", San Francisco 7.

El hermoso trasatlántico alemán

## "Antonio Delfino"

de 15.000 toneladas, saldrá de este puerto el día 15 de Septiembre con destino a Lisboa, Vigo, Boulogne sur Mer y Hamburgo admitiendo pasajeros en PRIMERA y TERCERA clase.  
 Para más informes dirigirse a su agente en esta plaza JACOB AHLERS Marina núm. 31. Teléfono núm. 1140.

## Bolsa de Madrid

Libras	239.1
Frances	237.65
Liras	31.25
Francos suizos	111.50
Francos belgas	84.50
Dólares	6.95
Marcos	1.43
Escudos portugueses	2.52
Pesos argentinos	2.51
Pieters	2.45
Coronas austríacas	5.45
1 por ciento interior	76.25
4 " " exterior	91.25
1 " " amortizable	85.75
5 " " " " " "	94.15

**ACCIONES**

Banco de España	587
Banco Español de Crédito	468
Banco Español de Río de la Plata	2.2
Compañía Arrendataria de Tabacos	23.1
Ferrocarriles Madrid Zaragoza Alcañiz	593
Ferrocarriles del Norte	63.1

## Cinéma Victoria

Para hoy  
 A las ocho y cuarto, la interesante película en ocho partes titulada "La mujer que hizo justicia".  
 A las diez y cuarto, la extraordinaria película en ocho partes "A la fuerza no se ama". Las señoras pagarán mitad de precio.

## Unión Patriótica

El jefe de la Unión Patriótica ha recibido los distintivos para señoras y caballeros.  
 Desde el 15 del actual se podrán proveer de ellos los afiliados, en las Oficinas del Cabildo Insular de las 14 a las 16.

## En La Laguna

### Parque Victoria

Para hoy  
 Esta tarde, a las seis y media, se exhibirá la grandiosa película de doce partes "El séptimo cielo".  
 Por la noche no hay función.

### CASAS CENTRICAS GRANDES Y PEQUEÑAS, se venden en el número 11, de calle a una.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad

El Consejo de Administración de este Establecimiento benéfico, de conformidad con las facultades que concede el Reglamento, acordó la amortización total de las acciones en su virtud los señores accionistas pueden presentarse a cobrar el importe de las mismas todos los días laborables de 9 a 12.

## COMUNIDAD DE ELEVACION DE AGUAS "LOS GUANCHES"

Se vende una acción. Informar en esta imprenta.

### BOCOYES, PIPAS, MEDIA'S PIPAS Y CUARTEROLAS VALENTAS, SE VENDEN (SAN PEDRO ALCANTARA, 6)

## Fabrica del gas

SOLICITA casa con amplio baño para depósito en sitio céntrico, ofertada a las oficinas Rec'a 18.

## SE ALQUILA

En la calle general Gutiérrez número 10 (antes Galeta), un piso que se acaba de reformar completamente independiente, con cuatro dormitorios muy amplios, con mucha luz y muy ventilados; cuarto de baño, cuarto para la sirvienta, sala, comedor, cocina, etc.—No tiene ninguna habitación interior.— Instalación completa de luz eléctrica y gas.  
 Rznos: Lázaro Illada, pasaje sitja número 6, de 12 a 1 y de 6 a 8 (h. o.), o Santo Domingo 18 de 10 a 12 y de 2 a 4 (h. o.)

### SE ALQUILAN

tres espaciosos garajes en la calle de Lucas Fernández Navarro. Dirección: San Felipe Nery 3.

### Encarne sus trabajos de imprenta, para que se convenga de la economía y rapidez, a la "Librería y Tipografía Católica", San Francisco 7.

El hermoso trasatlántico alemán

## "Antonio Delfino"

de 15.000 toneladas, saldrá de este puerto el día 15 de Septiembre con destino a Lisboa, Vigo, Boulogne sur Mer y Hamburgo admitiendo pasajeros en PRIMERA y TERCERA clase.  
 Para más informes dirigirse a su agente en esta plaza JACOB AHLERS Marina núm. 31. Teléfono núm. 1140.



### El paladín de las madres

El verdadero seguro de maternidad; el que ayuda y ampara a la mujer cuando ésta va a cumplir su más santa misión y el que protege a los pequesuelos librándoles de la desnutrición, escrófula, raquitismo y anemia, es el maravilloso **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Este reconstituyente es necesario en todos los hogares. Útil a la mujer que cría, al niño raquítico, al adolescente débil y a todas aquellas personas mayores agotadas o de sangre empobrecida.

Cerca de 40 años de éxito creciente.  
 Aprobado por la Real Academia de Medicina.  
**Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.**



